

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CT.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2	25
Ultramar . . . . .	2	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 id.

## En la plaza

Palma de Mallorca á 25 de Agosto de 1895.

Sr. D. Compadre Minglanilla:

Amo y señor mío: Conque el sábado por la noche á la hora y punto de ir á meterme en el pesebre, recibí su encargo verbal que me trajo de parte de V. maese Quesada el pinche, para que no me pasase de dir esta tarde á la plaza de toros con todo y con encargo de darle cuenta menuda y puntual de toa la estrategia de la brega que tenía que verificarse.

No lo tome V. á mala parte, amo y señor mío; pero tantas ganas tenía yo de ir como de que me emplumasen. Y así, al recibir el mensaje estuve tentado de hacerme el sueco y lo hubiera hecho á no ser porque tengo buena crianza y ganas de servirle. Porque, la verdad, tenía tan malas noticias de la cosa, que sólo al pensarlo me escapaba fuera de la suerte y gorvia la cabeza, creyendo que las mochas toreras me encunaban y hacían por mi pellejo.

Pero en fin, como á la postre todo era pasar un mal rato más, me dejé caer hacia la Rambla y de rellón di con mi cuerpo en el circo, no sin haberme antes provisto del paraguas pa que no lloviese, y al efecto escogí el de viaticar.

No querrá V. creerlo, señor amo; pero tiene V. unas cosas muy pesadas: que me mande á la plaza para tomar apuntes de una corria de baxeros, ó de toreros ó de novillos, es cosa que me pone hecho un borrico porque nunca sé por donde empesar.

Pues, como desia, llegué; y como iban á dar las tres y media en punto, hora puesta encima de los carteles para empesar, tomé el olivo y me puse á escuchar la sinfonía de pitos, que tocó el público inteligente hasta las tres y treinta y dos minutos, tiempo medio astronómico de San Fernando, en que apareció en el balcon de los compromisos el presidente.

Porque ha de saber V., señor amo, que en tal día de ayer se representaban dos corrias de novillos, una de niñas hembras, y otra de niños varones.

La función empezó saliendo ellas las primeras.—ovasión general música, palmateo, pánuelos y abanicos—y después de ellas salieron ellos, por cuanto se había dispuesto, muy sabiamente, que hobiese honesta separación de sexos.

Yo estaba en babia viendo aquellas siete mochas apostás de dos en dos, como candeleros de barbería, en cada uno de los cuatro burladeros que se habían puesto, cosa que llevaba mala intención, pues era á fin de que las nenas no tuviesen que saltar la valla, compromiso que hubiera podido llegar á ser peliagudo.

De modo que me decia para mí mesmo, que aquella precaución quería dar á entender algo que no se había cantao en los prospectos ni en los carteles.

Dejé en la cuadra, y Dios me lo perdone y V. también, los trastos de revistar. Para qué quería yo cargar con embelecos y chismes que para ná me habían de servir!

Pues así contaba yo servirme de ellos como hacerme musulmán.

Pero ahora viene lo güeno. El presidente da la orden de abrir la puerta de las angustias y la mía creció en términos de parecerme que me daba un desmayo. Pisa el circo un rorro casi mocho, choto de un año ó más, boyante, ligero, retozón.

Pues, misté señor, que lo mismo fué saltar que ya tuvo encima por orden alfabético, á todo aquel Parnaso de monterilla, empesando una brega que era de lo más divertio que yo pude imaginar. Recorte de aquí, larga de allá, navarra por este lado, verónica por el otro... vamos que el trabajo me pasaba de cada vez más acabao y más menestral.

No puedo incluir la estadística de la brega por la razón de que ya le he dao cuenta; pero en Dios y en conciencia debo decirle á V. para que con toa suavidad y con la debida preparación se lo vaya comunicando á los lectores de LA ALMUDAINA, que me han dado codillo esas mochas, tanto, que antes de partir de la cuadra tenía hecha gran provisión de rucacas bebés, dedales, alfileres y tjeritas pa tirárselos á tales toreras, que creí estaban hechas de pasta de hojaldre y de alfenique y me he vuelto á casa todos los cachivaches, declarando por vía de confesión que he visto lo que no esperaba ver, esto es, jóvenes femininas que tolean y saben lo que es el divino arte de la tauro-maquía.

El pueblo soberano premió con repetidos aplausos el trabajo de las nenas que obtuvieron una acogida superior.

Si yo hobiese tenido cuatro riales y un cria-

do, hubiera enviado un telegrama del tenor siguiente:

Señó Sentimientos—Madrid.

Mochachas toreras ovasión Palma Mallorca Plaza llena Centenares presonas sin poder entrar Tiempo nublaio.

LELI

Y aunque mi firma no es muy conosa, estoy seguro de que el empresario de aquella plaza, solo al ver mi letra en el parte, se hobiera conmovido y hobiera contratao á las chicas.

En resumen: que las señoritas toreras tal como las han resao los carteles y los periódicos, han cumplío con su obligación distinguiéndose Julia y Lola, primeras espadas, ó únicas, pues solo ellas manejaban el asador.

Desíame al verlas trabajar un chusco que tenía á mi vera, señalándome estas dos barbianas:

—Dos mujeres que pinchan, cuando todas las demas muerden!..

—Mameluco! le respondí: ¿onde me colocaba usted á las que ni pinchan ni muerden?

—En la sepultura, gaché.

Este debía de ser algun sabio disfrasao.

X

Bueno, pues; pasemos á los varones y digamos dellos que si las nenas nos dejaron admirao, que si Julita tenía mucho aquí y Lolita mucha allá; que si se hundía el universo cuando bregaban, que si esto y que si aquello, también fuimos sorprendíos los espectadores al ver torear á los mochos los cuales pasaron por encima de las bardas de lo posible y de lo verosímil.

Patata sobre tóo... pero hombre! ¿no habría medio de cambiarle este apodo á ese muchacho? Pateta, Patate, Patita, cualquier otro, en fin, que no fuese este apreciable tubérculo.

Patata pues se alzó de puntillas para matar su segundo toro.

Y ya que de toros hablamos, señó Minglanilla, debo poner en el superior conocimiento de V. que se anunciaron en los carteles novillos de tres hierbas, para los niños masculinos.

Y sucedió que este toro que fué el séptimo de la tarde por orden cronológico, era un filibustero berrendo en negro, receloso y de libras (162 kilogramos, peso bruto) que tenía falsificada la fe de bautismo, pues dijeron malas lenguas que pasaba de los tres años y así debía ser la verdad por los apabullos que causó, saltando la valla frente al tendido número 1 acosando á un paisano de los 82 que llegaron á estar escondidos en el callejón; (escondidos porque ninguna autoridad acertó á verlos hasta el séptimo toro) paisano á quien libró de un disgusto el oportuno capotazo de un chulo que andaba por allí enderezando entuerros.

Salió el bicho á la plaza y se halló sobre un guardia municipal, en medio de un ovillo de hombres, apreciable funcionario al que llevó encunado hasta la valla y á quien San Marcos, patrono de los que padecen persecución por cosas de cuernos, le preservó de una desgracia, haciendo que los pitones del insurrecto se clavasen en las tablas y no en la camisa del diurno, porque guardia diurno era el desdichao.

Con otros varios desperfectos de que hago gracia á V. y á quien quiera que V. quiera.

Patata, pues, cobró asco á esta fiera, que la superior inteligencia de la presidencia hubiera podido amansar, con dejar que pinchasen algo más los de á caballo y que se le pusiesen algunos pares más de palos de castigo los de á pie. Pero vino el chulo de referencia, largó unos cuantos recortes al separatista y lo dejó más blando que un copo de algodón, y entonces Patata con una ligereza de lagarto le trituró el morrillo muriendo por fin el toro á manos del puntillero.

Y Te Deum laudamus por haber salido con bien de este mal paso.

El toreo de Mellaito gustó y también el que practicó un bichin de diez ú once años que creo es nuevo en esta plaza.

(Entre paréntesis) la entrá fué un lleno completo, tan lleno que llegó á rebotar: una tercera parte de los espectadores eran espectadores; por lo que á cada acometida de los toreros, se oía otra sinfonía de chillidos muy igual á la de los pitos de primera intensión.

Por la entrá se conosa que en Mallorca hay crisis... ministerial.

Pudiera dar algunos otros pormenores relativos á estas dos corrias de ambos sexos, pero conozco que voy alargando este rosario y conviene acabar. De los modos lo principal queda ya explicado.

Ahora, V. mesmo, con lo que llevo dicho podrá tener la resena como tenga gusto y mas le plazca, puesto que yo, por mi parte ya tengo vastado el molde y consumidas las pajuélas.

Sin embargo; antes de poner punto final y aunque sea á riesgo de tener que ir á confesar-

me el domingo que viene, no puedo dejar de decir á V., señor amo, una cosa que me han cantao al salir de la cátedra, que me ha puesto los pelos de punta.

Me han dicho... pero señó Minglanilla, por amor de Dios, que se lo cuento á V. en secreto: me han dicho que en tóo el tiempo que duró el toreo de las mochas, se ha visto la sombra de quién dirá V.? pues que se ha visto la sombra del Tío REMOLARES errante, como ánima en pena, por encima del tejao, el cual enseñaba un colmillo en señal de aprobación.

Pues, dígame V.; y si su compare llega á estar de cuerpo presente ¿cuántos colmillos hubiera enseñao?

Soy para servirle su humilde servidor.

LELI

Y conformándome con el preinserto dictamen vengo en resolver como en el mismo se propone; esto es, que ni quito rey ni pongo rey y publico estas líneas tal como el bruto de mi mozo de mulas ó de muelas, como le apellidaron en otra ocasión los cajistas, me lo acaba de enviar. Algo se debe hacer en obsequio de un mono sabio honorario.

MINGLANILLA

P. D.—Acabo de resebir un parte telegráfico de Barcelona, en donde toreaaba hoy en compañía de otros diestros conosos, el apreciable mallorquin Jaime Clar Moreno, de quien me dice mi corresponsal en letra que paese hecha de buena mano, que este joven se lusió mucho en la muerte der primer toro y que en la der segundo alcanzó una ovasión, siendo premio con la oreja.

¡Que sea enhorabuena, gaché y que puedas matar muchos así y que lo vea yo!

Vale

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

**Nombramiento.—Revista de tropas**  
Madrid 24 á las 10'10 n.

El envío de más fuerzas á Cuba asegura el resultado de la campaña que se llevará á cabo el mes de Octubre.

El general Medan ha sido nombrado Gobernador militar de Pinar del Río.

El señor Azcárraga ha revistado en Alcalá al batallón de Asturias que marcha á Cuba reinando el más completo entusiasmo.

**Tormenta.—Regreso**

Madrid 24 á las 10'20 n.

La tormenta que ha descargado sobre esta Corte ha sido fuertísima acompañada de granizo.

El señor Romero Robledo regresará el día quince del próximo Septiembre, y leerá un discurso en la apertura de los tribunales sobre la responsabilidad judicial.

**Marcha.—Embarque.—Entusiasmo**  
Madrid 24 á las 10'45 n.

El señor Beránger ha marchado á Villaviciosa, de donde regresará el lunes.

Se han embarcado en la Coruña y Santander los batallones de Isabel II y de las Navas.

La despedida fué entusiasta dándose repetidos vivas.

Los soldados fueron obsequiados con profusión.

**La guerra de Cuba**

Madrid 25 á las 10 m.

La prensa ministerial se ha ocupado del envío de un teniente general á Cuba pero nada ha dicho afirmativa ni negativamente.

Solo ha declarado que en caso de que se haga será estando de acuerdo con el general Martínez Campos y el Gobierno.

Añade que si el general Martínez Campos nada ha dicho, será porque cree conveniente que subsista la unidad de dirección hasta estar completamente preparada la campaña.

**Concentración de fuerzas.—Cuestión pendiente.**

Madrid 25 á las 10'30 m.

Ninguna noticia se ha recibido respecto á los asuntos de Cuba.

Continúan llegando á los puntos de embarque, las fuerzas que deben salir para dicha Antilla, despertando en todas partes gran entusiasmo el paso de las tropas.

Dícese que los redactores de *El País* se han sorteado á fin de designar á uno de ellos que pida explicaciones al director de *La Nación* con motivo de la polémica que han sostenido ambos periódicos.

**Crecida del Jalón.—Temporales.—Trenes detenidos.**

Madrid 25 á las 1'15 t.

A causa de los temporales que reinan, el río Jalón ha experimentado una crecida de unos cuatro metros sobre su nivel ordinario.

La línea de Zaragoza está interceptada en varios puntos.

Cerca de Caspe ha tenido que detenerse el tren que conducía el batallón de Galicia destinado á Cuba.

**Llegada.—Soldado herido**

Madrid 25 á las 5 t.

Dicen de Cadiz que ha llegado á dicha población el batallón de Soria saliendo mucha gente á recibirlo.

La fuerza ha quedado acuartelada.

Un soldado se cayó en la vía durante el trayecto, quedando gravemente herido.

**Supresión.—El Rey de Servia**

Madrid 25 á las 5'10 t.

Se ha firmado un Real decreto suprimiendo la ejecución de sentencias en los individuos pertenecientes al Ejército condenados á penas no perpétuas destinándolos en cambio á Cuba.

El Rey de Servia ha llegado de incognito á San Sebastián saludando á la Reina.

Dentro de pocos días regresará á Biarritz.

**Entrevista.—Lo que le dijo**

Madrid 25 á las 5'15 t.

En la entrevista celebrada por los señores Romero Robledo y Cánovas en Santa Agueda, éste le dijo que buscara términos conciliatorios para evitar el trasiego de notarios, jueces y magistrados.

**De Alcoy.—A un acuerdo**

Madrid 25 á las 7'15 n.

En Alcoy esta tarde se reunieron los obreros huelguistas por fabricas separadas, para acordar la solución de la huelga.

Créese que el acuerdo que se tome será favorable para volver al trabajo.

Ha quedado resuelta la cuestión pendiente entre las redacciones de *El País* y *La Nación*.

**Explosivo en una carta**

Madrid 25 á las 9'30 n.

Dicen de Paris que una carta que iba dirigida al baron de Rostchild y que fué abierta por el jefe de la sección de lo contencioso de dicha casa comercial, contenía un explosivo que le hirió el ojo y la mano derecha.

**Un artículo del «Times»**

Madrid 25 á las 10 n.

Coméntase muchísimo el artículo del *Times* de Londres recibido hoy manifestando que la causa principal que ha ocasionado la guerra de Cuba ha sido la mala administración.

Añade que se complacería de que llegáremos á una formal avenencia con los insurrectos conciliando así los deseos de los autonomistas con las buenas intenciones de los españoles.

Termina haciendo una injusta y apasionada crítica de las gestiones militares y de la política del señor Martínez Campos.

**Una carta interesante**

Madrid 25 á las 10 n.

El *Diario de la Marina* recibido ultimamente en Madrid, publica una carta, que

e supone dirigida por el general Martínez Campos al señor Cánovas, atribuyendo los males que aquejan á Cuba á la mala administración y á la exclusión de cubanos en los empleos y cosas análogas.

Dice que se debe entrar en el terreno de las libertades opinando que Cuba es poco para ser independiente y mucho para ser provincia española.

Dice por último que debe darse á los hijos del país participación en los destinos.

**Pliegos cerrados.—Punto de desembarque**

Madrid 25 á las 10<sup>15</sup> n.

Los pliegos que se entregaron á los capitanes de los buques trasatlánticos que conducen tropas á Cuba, no se abrirán hasta que se hallen en alta mar.

Dícese que son para designar el punto de desembarque.

Esta reserva ha sido para impedir que los insurrectos sepan las instrucciones dadas.

**Embarque de tropas**

Madrid 25 á las 10<sup>15</sup> n.

En Barcelona se ha embarcado en el vapor *Montevideo* el batallón de cazadores.

Reinó gran entusiasmo dándose numerosos vivas.

Más de 20.000 personas acudieron al muelle á despedirlos.

En Santander también ha asistido numeroso gentío al embarque de las tropas siendo entusiasta la despedida.

En Cádiz y la Coruña se han embarcado otros batallones reinando el mismo entusiasmo que en las poblaciones anteriores.

**Telegramas importantes**

Madrid 25 á las 10<sup>20</sup> n.

La prensa de Nueva York publica varios despachos de la Habana fechados del día 12 del actual, manifestando que el Alcalde de Sancti-Spiritus propuso á los autonomistas, el pagar al Gobierno la autonomía de Cuba á cambio de una con-trarevolución garantida con la pacificación completa de la isla.

**Un duelo.—La causa**

Madrid 26 á las 12<sup>15</sup> m.

Dícese que hoy se ha verificado en Biarritz un duelo entre el conde de Renal y el señor Martínez Rodas siendo la causa el no haber la esposa de éste contestado al saludo de Renal.

**No se quieran mas fuerzas.—Salida**

Madrid 26 á las 12<sup>55</sup> m.

El general Arderius ha teleografiado por encargo del general Martínez Campos, que se encuentra en Santa Clara, insistiendo en que no se necesitan mas fuerzas.

Ha zarpado del puerto de Cadiz con destino á Cuba el vapor trasatlántico *Alfonso XII*.

**Menchets**

(De nuestro corresponsal particular)

**Embarque de tropas**

Barcelona 25 á las 1<sup>30</sup> t.

Se han embarcado los batallones de Barcelona y Galicia en el vapor trasatlántico *Montevideo*, sumando próximamente entre ambos batallones, un total de 2.000 hombres.

La animación ha sido mayor que en los otros embarques reinando bastante entusiasmo.—*Amengual*.

## NOTICIAS

**De las Islas:**

Sr. DIRECTOR DE LA ALMUDAINA

Villa-Victoria—Alcudia 21 de Agosto de 1895:

Muy Sr. mio y amigo: Debo darle cuenta de un acontecimiento relacionado con el porvenir del grupo de casas de recreo que constituye la colonia que se reune para tomar baños de mar á unos tres kilómetros al norte de Alcudia.

Hasta ahora no había recibido denominación alguna esta agrupación de edificios, pero el Ayuntamiento de Alcudia á petición de los veraneantes, se ha ocupado de este punto y ha acordado en sesión del día 19 del actual que se denominará Villa-Victoria, atendiendo á estar situada al pie de las estribaciones del monte llamado de la Victoria, promontorio que separa las bahías de Pollensa y Alcudia prolongándose y bajándose hasta el mar para constituir el cabo del Pinar.

Villa-Victoria tiene una situación inmejorable



**Doña Catalina Ginestra y Pieras**  
Falleció el 25 de los corrientes  
**Q. E. P. D.**

La familia de la finada al participarlo á sus amigos y conocidos les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en Santa Clara, mañana 27, á las diez y media.  
*No se invita particularmente. El duelo se despide en la iglesia.*

rable en frente de la boca de la bahía de Pollensa, recibiendo las brisas de dicha bahía, y gozando en Agosto de una temperatura primaveral. Consideramos que es uno de los sitios que tienen menos inconvenientes para constituir con el tiempo la más importante estación de baños de mar de toda la Isla por las razones que voy á exponer.

1.º Aislamiento de todo grupo de población, lo que da libertad completa á las bañistas para no tener que guardar ciertos miramientos en el vestir.—Las casas están aisladas y rodeadas de palmitos, lentiscos y pinos.

2.º Presenta la playa numerosos sitios para que los bañistas puedan cómodamente tomar los baños; unos arenosos con poca agua, otros rocosos con mucha agua, para los nadadores.

3.º No hay sitio alguno infecto en su alrededor ni en su proximidad, como balsas ó charcas, que exhalen miasmas palúdicos. Está situada en un sitio muy sano.

4.º Está dotada Villa-Victoria de una capilla católica para mayor comodidad de los moradores y en ella se celebran misas los domingos y días festivos.

5.º Numerosos barcos pescadores surten á Villa-Victoria de abundante pescado sabroso y fresco, pues, sacando las redes á la salida del sol, á las siete de la mañana desembarcan su pesca para mandarla á los pueblos centrales como Inca que consume la mayor parte.

6.º La plaza de Alcudia á tres kilómetros de este caserío está bien surtida de buen pan, buena carne buen café y abundantes frutas.

7.º Los carros que todas las mañanas vienen de Inca en busca del pescado, reciben encargos para traer de esta población cuanto pueda faltar á los bañistas.

Este conjunto de comodidades no se encuentra, al menos que sepamos, en ninguna estación de baños de mar de las que gozan favor en la Isla y el día en que se construyeran casas para alquilar á los forasteros, estos acudirán á Villa-Victoria para recobrar salud y fuerzas como sucede á las familias veraneantes que llegando desganadas, tienen á los pocos días tal apetito que ven aumentar su salud y sus fuerzas por arte de magia.

Hasta ahora van construidas 15 casas de veraneo todas cómodas y espaciosas, todas frescas y bien ventiladas por las brisas marinas, que convierten á Villa Victoria en una primavera eterna.

Otro día daré relación de la vida que llevan estos bañistas y de los progresos de esta estación balnearia.

P. ESTELRICH

**De la Capital:**

El sábado por la noche en el Real Club de Regatas de esta ciudad se celebró el anunciado concierto, concurriendo á dicho establecimiento bastante numerosa concurrencia, que hubiera sido mucho mayor si el tiempo hubiese favorecido. Mas como se puso lluvioso y amenazaba con desencadenarse alguna turbonada, decidió á mucha gente que estaba preparada para asistir, á quedarse en casa.

Los profesores y aficionados que tomaron parte en el concierto se esmeraron para salir airoso en el desempeño de las piezas de que estuvieron encargados, recibiendo continuos aplausos de los concurrentes, que salieron complacidos de la velada y deseando verla reproducida una ó varias veces.

Por ser tan impetuoso el viento anoche que apagaba, en el catafalco del Borne, las luces del gas, tuvo que suspender algunas piezas la música del regimiento regional después de haberlas empezado.

Hemos sido atentamente invitados por los Padres Escolapios, para asistir á la fiesta que mañana se celebrará en la iglesia de San Francisco en honra de su fundador San José de Calasanz. A las diez tendrá efecto misa solemne, cantándose la partitura del maestro Mr. Chorrón y ensalzará las glorias de Santo, D. Bernardo Matas. Por la tarde á las siete se cantará la corona de las doce estrellas y después sermón por un P. Escolapio.

Agradecemos la invitación.

Cerca de la una se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada por vía de Sóller.

La persona que tenga en su poder una sombrilla que se extravió en uno de los carruajes de parada de los que hay en la puerta de San

Antonio, puede pasar por la calle de Tamorer número 5 piso principal y se le indicará quien es el dueño, el cual gratificará el hallazgo.

En los días de lluvia todas las casas que hay situadas frente al horno de *San Jordi*, carretera de Lluchmayor, se inundan completamente á causa de la cuneta que hay está enteramente llena de piedras y escombros impidiendo el paso del agua.

Los vecinos que habitan dichas casas se han quejado repetidas veces, siendo siempre desatendidos por quienes correspondía poner remedio al mal.

Anoche se constituyó el nuevo Comité Republicano Federalista nombrando Presidente al Sr. Antonio Villalonga y Pérez.

El vocal electo D. Nicolás Llites y Balles-ter presentó la dimisión del cargo.

Anoche ocurrió una riña entre varios sujetos en la calle del Sindicato, resultando uno de los contendientes con fuertes contusiones en la cabeza que le fueron curadas en el dispensario municipal por el médico señor Malberti.

El agresor fué detenido por un individuo de la guardia municipal nocturna y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Por la policía fué detenido anteayer un muchacho que hacía algunos días había desaparecido de la casa paterna.

Esta mañana á las seis ha salido el vaporcito *Cabrera*, con dirección á la isla de su nombre.

Con objeto de recomponer las cañerías se han abierto varias zanjas en la calle de San Nicolás.

Hemos sido atentamente invitados por los *Nuevos Montañeses* (concertistas de ocarina) para asistir á la audición que darán mañana en el Teatro-Circo Balear, bajo el siguiente programa:

**Primera parte**

- 1.º—Sinfonía *Cumpanone*.
- 1.º—Mazurka.—*Miramar*.
- 3.º—Polka.—*Localia*.

**Segunda parte**

- 1.º—Aria miserere.—*Del Trovador*.
- 2.º—Polka.—*Snell*.
- 3.º—Variaciones originales.

**Tercera parte**

- 1.º—Sinfonía.—*Tutti in maschera*.
- 2.º—Valses.—*Tres Jolie*.
- 3.º—Polka.—*El Ruiseñor*.

Anoche se celebró en el caserío del Secar del Real junto al oratorio de San Bernardo un baile de boleros al estilo del país, viéndose animadísimo hasta hora muy avanzada de la noche.

Anoche fué obsequiado con una cenerrada un vecino del caserío del Coll d' en Rebasa por haber contraído segundas nupcias con una mujer de dicho caserío.

Uno de los toreros que fueron lidiados ayer tarde en esta plaza, por disposición del inspector de viveres señor Bosch fué echado al sumidero del huerto de Tirador por cuanto aunque pudiese tener condiciones de lilia no las tenía en punto á higiene para destinarlo al abasto público.

El último tren ascendente, extraordinario anoche por ser día de corrida, salió á las ocho menos cuarto y llevaba trece coches y dos vagones completamente atestados de gente.

De los coches, dos eran salones, esto es, que equivalían cada uno de ellos á dos de los otros.

**El día oficial**

27 Agosto 1895

**Suministros**—Los recibos que después de aceptados por las Comisarias de guerra, resultaren no admisibles por que los cuerpos los rechazaren á causa de no pertenecer á ellos los perceptores ó por otro motivo justificado, serán devueltos á los Ayuntamientos por conducto de las Comisarias de guerra, para que reintegren su importe en metálico, si hubiese sido ya formalizado su pago y no fuese posible verificar su baja ó descuento en la primera liquidación que se forme del ejercicio á que corresponda el suministro cuyos recibos se desechen, dándose siempre aviso de ello por la Intendencia militar del distrito á las administraciones económicas respectivas. (Art. 16 de la instrucción de 9 Agosto de 1877).

## Boletín meteorológico

Día 26 de Agosto á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	765 2 mm.
Termómetro seco . . . . .	23 0 grados
Idem húmedo . . . . .	19 6 .
Máxima en 24 horas . . . . .	25 6 .
Mínima en idem . . . . .	19 0 .
Reflector . . . . .	16 2 .
Dirección del viento . . . . .	N E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado . . . . .	53 4 kg.
Pluviómetro . . . . .	25 2 mm.
Evaporómetro . . . . .	5 6 .
Higrómetro . . . . .	73 .
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0 4 .
Descenso del idem en idem . . . . .	0 0 .

## Oficinas públicas

Alcaldía de la Ciudad de Palma

Debido de ingresar en cuerpos armados según lo dispuesto en Real orden de 12 del actual parte de los mozos excedentes de cupo del reemplazo de 1894 se previene á los que se hallen comprendidos desde el número 1156 al 18 3 inclusive del sorteo pertenecientes á esta Ciudad y su término, el deber en que se hallan de presentarse en la zona de reclutamiento de Baleares sin escusa alguna á las 8 de la mañana el día 4 de Septiembre próximo al objeto indicado.

Lo que se anuncia á los periódicos de esta localidad para que llegue á conocimiento de los interesados.

Palma 26 de Agosto de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom Vich.

## Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en Sta. Teresa dedicadas á su titular; exposición á las siete; á las diez misa mayor con música y sermón á cargo de D. Juan Barceló vicario de Santa Cruz, al anochecer, rosario, meditación, estación y la reserva.

**Otras funciones**

En Montesión, á las siete y media, durante una misa se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

## Últimos telegramas

De Alcoy.—Reanudado el trabajo

Madrid 26 á las 8<sup>30</sup> m.

Dicen de Alcoy que una comisión del Ayuntamiento ha conseguido entenderse con otra de tejedores huelguistas consiguiendo que hoy se reanuden los trabajos.

Cuando termine completamente la huelga se pondrán en libertad los presos.

Un tercer cuerpo de Ejército.—Idea desechada.—Organización

Madrid 24 á las 8<sup>35</sup> m.

A pesar de las negativas de los centros oficiales se insiste en asegurar que en la segunda quincena del mes de Noviembre se enviará á Cuba el tercer cuerpo del Ejército.

Ha sido desechada la idea de llamar á los reservistas pertenecientes al reemplazo de 1890.

La base de la organización será la quinta de este año,

Irán los batallones señalados por turno para el embarque cubriendo las bajas los mozos correspondientes al próximo reemplazo. Ingresarán en proporción de dos compañías por cada batallón distribuyéndose entre ellos con objeto de recibir la instrucción en el menor tiempo posible.

Es posible que después del sorteo se anticipe el ingreso en filas manteniendo íntegro el plazo para la redención á metálico.

Se llamará á las filas el cupo íntegro de 90.000 hombres, señalándose para ir á Cuba 25.000 los cuales quedarán fuera de filas.

No se llamará á los excedentes de este cupo si no que se los tendrá en situación de licencia ilimitada.

Corrida de toros en Dax.—Comisario herido.

Madrid 26 á las 9 m.

Ayer se celebró en Dax una corrida de toros presidida por un diputado y el Alcalde.

Se picaron y mataron los toros pero al salir el sexto, el comisario de policía bajó al redondel pregonaedo la suspensión de la corrida.

El toro le embistió hiriéndole gravemente en la pierna y en un ojo.

## Bristols para Fotógrafos

Los hay de todas clases y tamaños á precios sumamente económicos, en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

PAJ.MA.—Tip. de Amengual y Muntaner